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На выбор моей профессии повлияла профессия моей мамы: она, как и я, 

воспитатель, долгое время проработала в детском саду с детьми, и я, будучи 

ребёнком, видела эту работу изнутри. Поэтому после окончания школы, не 

задумываясь ни на минуту, я поступила в педагогическое училище и выбрала 

специальность «Воспитание в дошкольном учреждении». Проработав в 

детском саду достаточно долгое время и узнав, что в нашем городе (районе, в 

котором я живу), открывается социально-реабилитационный центр, где будут 

находиться дети, попавшие в трудную жизненную ситуацию и оставшиеся 

без попечения родителей, которым нужна помощь, решила попробовать 

реализоваться в работе с детьми в другой структуре воспитания. 

Я очень четко помню свой самый первый рабочий день 10 ноября 1999 

года, когда я зашла в группу, растерялась и не знала, как вести себя с этими 

детьми, чем помочь, ведь они были совершенно другие, особенные. Всегда с 

теплотой и благодарностью вспоминаю первого директора социально-

реабилитационного центра для несовершеннолетних Гайдукову Марину 

Игоревну, которая поверила в меня, поддержала, рассказала, как я должна 

выстраивать отношения с детьми, относиться к ним, как к своему 

собственному ребенку, согреть их теплотой и заботой. Ведь работа 

воспитателя в социальном центре отличается во многом от работы 

воспитателя в детском саду и учителя в школе. Дети в реабилитационном 

центре – это особая категория детей, не знающих в полной мере 

родительской любви и ласки, воспитывающихся в неблагополучных семьях, 



где не соблюдались нравственные нормы и не прививались никакие 

ценности. 

Мои воспитанницы – это девочки от 7 до 18 лет, сложные, 

своеобразные, каждая требует к себе повышенного внимания, у каждой за 

спиной своя история, своя боль и свои неудачи. И мне как воспитателю 

приходится учить их доверять, помогать преодолевать свои страхи и тревоги, 

любить себя и всех в этом непростом мире. Быть добрыми и отзывчивыми, 

воспитывать в них желание стать лучше. 

За время работы в социально-реабилитационном центре я поняла, что 

осуждать отцов и матерей нельзя – в семье всякое может случиться. Нужно 

помочь оступившимся родителям осознать произошедшее, исправить 

ситуацию и по возможности вернуть ребенка в семью. А мне в это время – 

дать ребенку ласку, тепло, заботу и любовь. 

Мое внимание и помощь нужны моим девочкам ежедневно, ежечасно, 

ежеминутно. Они нужны им здесь и сейчас. Им нужна моя доброжелательная 

улыбка, замечания, не вызывающие негатива, открытость общения, им нужна 

я! 

Я не знаю, когда заканчивается моя работа и начинается моя личная 

жизнь, мне кажется, что это все переплелось воедино. Ведь даже дома, 

находясь с близкими и родными мне людьми, я думаю о своих девочках. 

Придя домой с работы, еще раз анализирую, как прошел день, не была ли я с 

детьми слишком строга, всем ли уделила внимание и ответила на волнующие 

вопросы, смогла ли отогреть детскую душу посредством любви, мудрости, 

такта, терпения, педагогического и жизненного опыта. 

В моей работе были и трудности, и порой кажущиеся на первый взгляд 

неразрешимыми проблемы, но никогда не возникало в моем сознании мысли 

о смене профессии. 

За время работы в социально-реабилитационном центре я выработала 

для себя определенную жизненную позицию: 

детей надо любить, понимать, чувствовать; 



принимать такими, какие они есть, не подавляя личности, 

самостоятельности, активности; 

уважать право ребенка быть самим собой. 

Я всегда испытываю чувство гордости, когда ко мне в гости приходят 

бывшие мои подопечные, мои любимые девочки. Многие из них уже стали 

мамами. Какие они взрослые, рассудительные, они всегда делятся своими 

новостями, достижениями, удачами, рассказывают о своей семье и, конечно 

же, спрашивают совета. За чашкой чая мы вспоминаем их проказы, смеемся. 

А иногда у меня на глаза наворачиваются слезы, ведь им приходилось 

испытывать трудности взрослой жизни, находиться без поддержки близких 

им людей. Но я счастлива, что у них в жизни все сложилось хорошо, и в этом 

была доля и моего участия. 

За это время произошли изменения и в моей личной жизни, я стала 

бабушкой, моя дочь тоже пошла по моему профессиональному пути. Она, как 

и я, работает воспитателем, и, может быть, когда-нибудь она придет на 

работу в социально-реабилитационный центр, в наш дом. Дом, где царят 

доброта, милосердие и понимание. Дом, в котором каждый день слышатся 

веселые детские голоса. 

Я нашла своё призвание. Я счастливый человек. Я – воспитатель 

социально-реабилитационного центра. И этим горжусь! Горжусь, что нужна 

детям и что они меня любят! 

    

 

 

 

   


